



# やまばと

令和5年度  
学校だより 第11号  
都城市立富吉小学校  
令和6年1月29日  
文責：校長溝口 常彦

## ★ 大谷翔平選手からグローブのプレゼント ★

大谷翔平選手から富っ子にグローブのプレゼントがきました。始業式で大谷選手のメッセージを紹介した後、全員でグローブをはめたり、ボールをつかんだりしました。ニュースでも話題になっていたグローブを手にすることができ、子どもたちは喜んでいました。3個のグローブは、右利き用2個(大・小)、左利き用1個(大)です。右利き用のグローブを左手に付けることを初めて知り、左手の握力が弱いのもありボールをつかみにくそうにしている子どももいました。しかし、男の子も女の子も興味津々で遊んでみたいと話していました。グローブを使うことで、体の動きにもよい効果が出てきそうに感じました。



## ★ 1月13日(土)『どんど焼き』開催!! ★

13日(土)17時30分よりPTA主催の「どんど焼き」が行われました。児童による点火が行われると、12月中旬に櫓を作ってから1か月間ほど経っていたので、乾燥した竹はバチバチと大きな音を立てながら勢いよく燃え始めました。あっという間に火は全体に燃え広がり、時折『バン!』と大きな音を立てて竹が破裂する音が周りに鳴り響き、畑の地面を通して振動も伝わりました。櫓の中には使用した正月飾りも入れて一緒に燃やします。どんど焼きとは、お正月に飾っていた松飾りやしめ縄などを、神社や地域の広場・畑などに持ち寄って燃やす(=お焚き上げする)行事のことだそうです。どんど焼きには、正月飾りを目印に家にきてくださった年神様を、正月飾りを燃やした煙とともに見送るという意味もあるそうです。縁起物を燃やして、家内安全、無病息災を願いました。富吉地区の消防団の方にも火の安全を見守っていただき安心して行うことができました。櫓を構成していた竹類が全て燃え切るまで、火の管理をしていただきました。御協力いただきました皆様、この場を借りて御礼申し上げます。ありがとうございました。



## ★CRT標準学力検査の実施★

国語17日(水)、算数18日(木)に学力検査を行いました。普段の単元ごとの1枚テストと違い、決められた時間内に何ページもある問題を丁寧に解いていかなければなりません。これまでに長文の中から必要な資料を読み取る学習をどの学年も練習してきました。今回の対策は、できたと思っています。約1か月後に結果が届きます。学校・家庭で活用をしっかりできればと思います。

## ★弥五郎井へのアドバイス★

富っ子5・6年生は、山之口地区の美味しい食材を調べ、その食材で弥五郎井をつくりました。山之口給食センターの栄養教諭の先生を招き、弥五郎井のレシピについてアドバイスをいただきました。卵の調理方法は?、豚肉を使うと固くなったり水分が多く出たりすることの防ぐ方法は?などを解決していただきました。30日(火)に開催する未来創造塾で山之口地区の小・中学生に紹介します。

**山之口総合センターにて14:00~15:30開催!**

## ★1月・2月・3月の主な行事★

\*新型コロナウイルス感染症防止対応やその他の事情により、変更等が生じる場合があります。その際はご了承ください。

1/9日(火)	3学期 始業式
10日(火)	心のアンケート
13日(土)	PTAどんど焼き
14日(日)	PTAどんど焼き片付け
17日(水)	CRT検査(全学年:国語・算数)
18日(木)	富っ子集会:給食感謝集会
19日(金)	6年生:山之口中学入学説明会
25日(木)	読み聞かせボランティア
30日(火)	くれよん号来校(←地区の方もどうぞ)
30日(火)	富っ子集会:3・4年生発表
30日(火)	弥五郎塾(6年生参加) ↑山之口地区小中学生代表者会議



2/1(木)	命の大切さを考える日
	新入学保護者説明会(15:30~)
3日(土)	小・中学生プレゼンコンテスト
6日(火)	3年生クラブ見学
6日(火)	きんかんちぎり(1・2年生)
7日(水)	第5回学校運営協議会
13日(火)	心のアンケート
27日(火)	くれよん号来校(←地区の方もどうぞ)
29日(木)	学校参観日(学級懇談会)
3/1日(金)	お別れ遠足・お弁当の日
14日(水)	卒業式予行練習
15日(金)	くれよん号来校(←地区の方もどうぞ) ↑令和5年度の最終回になります。
25日(月)	卒業式
26日(火)	終了式
29日(金)	離任式(予定)



# 1月 富吉小学校ホームページより

毎日、富っ子の様子を富吉小ホームページに掲載しています。  
スマホのカメラ機能からQRコードを読み取り、子どもたちの活動をご覧ください。  
★★★富吉小HPアドレス★★★→→ <https://cms.miyazaki-c.ed.jp/1346/>

【富吉小↓】



## 1月19日（金）給食感謝集会

18日（木）朝の集会で山之口給食センターの栄養教諭の先生をお招きし、給食委員会主催の給食感謝集会を行いました。栄養教諭の先生から山之口給食センターでの調理や片付けの様子を説明していただきました。特に、子どもたちが目をひいたのは、山形県鶴岡町（現・鶴岡市）の大督寺境内にあった私立忠愛小学校において給食が始まった頃の献立『おにぎり、焼き魚（塩鮭）』、現在の人気メニュー『唐揚げと揚げパンの調理場面』の説明場面でした。特に、揚げパンを調理されている動画も見せていただき、揚げたての熱いコッペパンにきなこをまぶしているシーンは印象的でした。お話しの後、代表の6年生が感謝のメッセージ集を贈り、集会を終えました。来週1月24日（水）～30日（火）は、全国給食感謝週間です。美味しい給食を提供していただいていますパン屋さん、牛乳屋さん等にも子どもたちが感謝のメッセージを贈ります。



## 1月17日（水）山之口未来創造【弥五郎塾】に向けて（山之口地区まちづくり協議会主催）

山之口小中一貫教育のスローガン「ふるさとを山之口を愛し、地域に貢献できる児童生徒の育成」として、山之口まちづくり協議会との連携した地域活性化に向けた学びの実践に取り組んでいます。1月30日（火）に山之口地区まちづくり協議会主催の『山之口未来創造塾【弥五郎塾】』が開催されます。本日は、まちづくり協議会の有川会長様を含め役員4名の方により、協議会の組織や目的、これまでの活動内容等の説明をしていただきました。本日の説明で、子どもたちにはふるさと山之口を魅力ある場所にしたいという思いが伝わったと思います。最後に、30日の弥五郎塾では小・中学生が、山之口の現在・未来について考え、「笑顔あふれる住みよい町（山之口）づくり」をテーマとして活発な話し合いが行われることを期待します。



## 1月22日（月）弥五郎井に栄養教諭の先生からのアドバイス

山之口給食センターの栄養教諭の先生を招き、弥五郎井のレシピについてアドバイスをいただく活動を計画しました。まず、子どもたちが作成した山之口地区の素晴らしいところをまとめた3つの班のプレゼンテーションを聞いていただきました。次に、栄養教諭の先生からは、子どもたちが料理する機会が多いお弁当を作る時のポイントの説明がありました。その中で、弥五郎井を作る時に卵の料理方法で悩んでいたこと、豚肉を使うと固くなったり水分が多く出たりすることを質問しました。調理方法のアドバイスをいただき子どもたちは納得し、さらに良くしていこうと意欲が高まっていました。また、富吉小の5・6年生が考えた弥五郎井を、3月の初旬に山之口地区の給食に出していただくことになりました。給食で山之口地区の小中学生に食べてもらい、富吉小から山之口のまちづくりの大きな一歩となることを期待しています。

